
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

校 長  水 越 伸 朗 

 

 今日、２学期の終業式を迎えました。この２学期は２年生の校外学習に始まり３年生の修学旅行、１

年生は農業体験と、それぞれの学年で行事に取り組みました。また、１０月には合唱コンクールを行い、

各クラスが素敵な歌声を響かせてくれました。日頃の学習や委員会等の活動、そして、このような学校

行事を通して子どもたちは成長しました。これは、日頃からご支援ご協力いただいている保護者の皆様

や地域の皆様のおかげと感謝しております。ありがとうございます。 

 明日からの冬休み。皆様が良き新年を迎え、充実して過ごされることを願っています。 

 

 終業式講話より～ 

さて、今日は言葉の使い方について話をします。皆さんは、「あったか言葉とチクチク言葉」について知っ

ているでしょうか。本も出ていますし、小学校の時、道徳の授業で経験したことがある人もいることでしょう。

「ウザい」「キモイ」「バカ」といった、相手を傷つけるようなトゲのある言葉」～チクチク言葉を封印し、「あり

がとう」「がんばったね」「助かったよ」など、人を喜ばせるような、温かい励ましの言葉～「あったか言葉」を

増やしていこうという活動です。中学生の皆さんは、チクチク言葉が与える影響については、十分理解してい

ると思います。そこで、皆さんには、一歩進んで、言葉の「言い方」「話し方」にも気を配ってほしいと思います。

例えば、物を借りるとき「これ貸してェ！」とぶっきらぼうに言うのと「これ貸してくれる？」と言うのとでは受け

る印象が全く違うはずです。ちょっとした「言い方」「話し方」の違いによって、相手が気持ちを受け入れられ

るかどうか変わってしまいます。 

ひとつの例として、私が経験したことをお話しします。７～８年前に勤めていた学校は、通勤にバスを使って

いました。朝、始発駅で私がバスに乗った時、すでに一人の年配の男性が乗っていました。朝ですが、お酒を

飲んだ帰りだったようで、カップに入ったコーヒーを持って座っていました。しばらく乗って、私が降りるバス停

に着いたので降りようとすると、その男性も降りるところでした。すると、その男性は飲み終わったコーヒーの

カップを紙袋に入れ、座席の下に置いてしまったのです。「あ～。ゴミをバスにおいて降りるんだ。」ととても不

快に思った時、バスの運転士さんがその男性に声をかけたのです。「お客さん、イスの下に忘れ物ですよ。」

そして、後ろを歩いていた私には「お客さんは、先に降りてください。」と言ってくれたのです。その男性は、し

ぶしぶ戻って、紙袋をもってバスを降りました。バスの運転士さんは決して強い口調で言ったわけではありま

せん。普通の話し方でした。もし、とても強い口調で言ったとしたら、この男性も素直に従わなかったかもしれ

ません。まさに、「神対応」と言える運転士さんの言葉かけでした。 

このように、「言い方」「話し方」によって受け取り方は違ってきます。皆さんも、「相手を傷つけるような言

い方、困らせるような言い方にならないようにしていきましょう。そうすれば、さらに、より良い学校生活が送れ

るはずです。 
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創造・誇り・愛！ 輝く七中 煌
きら

めけ生徒！！ 



今年度も実施しました！ 

【①  生徒総会】 

１１月２日（水）に生徒総会を実施しました。始めに校長先生と

新旧生徒会本部役員の挨拶がありました。議事では、生徒会本部と

各委員会の委員長が活動方針案を説明し、質問に答えた後、オンラ

インで全校生徒から承認されました。                  

（生徒会担当） 

 

【②  セーフティ教室】 

１１月２２日（火）にファミリ eルール事務局の方をお招きし

てセーフティ教室を実施しました。ネットの適正な利用について、

オンラインで全体説明を受けたあと、各教室でグループワークを

行いました。グループワークでは、『パートナーとのキスの写真

をＳＮＳにあげて自慢しようとしている』という例についてどう

思うかを考えました。親や兄弟など周りへの影響について様々な

意見が出ました。その中には、「親を悲しませることになるかも

しれない」などの意見がありました。どのグループも一生懸命取

り組めていました。        （セーフティ教室担当） 

【③  がん教育 ２年】 

がんという病気は、今や二人に一人の確率で罹患する可能性の

ある病気です。そのがんを正しく知って正しく恐れるということ

を目的に、立川病院から血管外科の先生を講師としてお招きして、

１１月１１日（金）に講演をしていただきました。今回はリモー

トでの実施となりましたが、生徒たちは集中して話を聞いていま

した。講師の先生からは、“検診を受けることが最大の予防になる”

ということを学びました。 

【④  生徒会サミット】 

１２月３日（土）、市内の各中学校の生徒会役員の代表が市役所に集まり、意見交換を行いました。

立川市の良いところ・改善すべきところを出し合い、立川市を良くするためにはどうすればいいかにつ

いて話し合いました。立川市の良いところとして、公園が多く、商業施設が充実しているという意見が

出ました。グループ毎での話したことをもとに、最終的に「共同声明」という形で意見をまとめました。 

参加した生徒からは、「生徒会役員としての自覚がもてた」「他校の

生徒と立川市のことについて話し合うことができて良かった」などの声

があがりました。過去には、このサミット終了後、「七中ＳＮＳガイド

ライン」が誕生しました。 

 

◆◇◆ お知らせ と お願い ◆◇◆ 

 

 

朝の欠席等連絡について 

 現在、朝のお電話が混雑していてつながりにくい

状況が発生しており、ご迷惑をおかけしています。

朝８時１５分から職員の朝の打ち合わせがあります

ので、その時間帯は避けて頂けると幸いです。欠

席等のお電話での連絡は、朝７時３０分からつなが

りますので、余裕をもっておかけください。また、生

徒手帳を利用しての連絡も可能です。よろしくお

願いいたします。 

学校評価（保護者向け）アンケートについて 

アンケートにご協力いただきありがとうございま

す。１２月２２日（木）に３９メールにて再々のお願い

をさせていただきました。保護者の皆さまから広く

ご意見を伺いたいので、未回答の方はご回答をお

願いいたします。（回答済みの方にもメールは送ら

れます。）皆さまから頂いた意見を参考に、より良

い学校をつくっていきたいと思いますので、ご協力

をお願いいたします。 


